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ПРАВДА
ОБОЛЬСКАЯТ

•Евгения Лежнёва

И вновь тоболяки смогли оку-
нуться в мир народного и совре-
менного творчества: познакоми-
лись с ремёслами, узнали о тра-
дициях, посетили лекции, при-
ложили руку к искусству. 

На «Знаковом месте – 2024» 
прошли мастер-классы по народ-
ным ремеслам, концерт народ-
ной музыки и танцев, ярмарка 
мастеров. 

Впервые в рамках фестива-
ля прошёл семейный квест: его 
участники, получив специаль-
ные «паспорта», выполняли за-
дания и зарабатывали ключики. 

НАЦПРОЕКТ «КУЛЬТУРА»

Здесь русский дух
В четвёртый раз в Тобольске прошёл фестиваль русской культуры «Знаковое место»

Всего за день было выдано 1 200 
паспортов.

Не было свободной минуты и 
у фотобудки, установленной на 
Красной площади: участники фе-
стиваля совместно с нейросетью 
сделали 2 000 с лишним фотогра-
фий в народном стиле. 

И, конечно, главная интрига 
развернулась вокруг путёвки 
в Санкт-Петербург. Северную 
столицу увидит Виктория Ка-
парулина.

– Четвёртый год подряд ком-
пания «СИБУР» успешно реали-
зует проект «Знаковое место». 
На одной площадке соединяют-
ся абсолютно разные форматы 
для разных поколений. Старшее 
поколение попадает в приятную 

ЦИФРА
В этом году фе-
стиваль, реализо-
ванный компанией 
RASKRASIMVSЁ  в 
рамках программы 
социальных инвести-
ций СИБУРа «Формула 
хороших дел», посети-
ло более

3 500
человек

атмосферу воспоминаний и но-
стальгии, а молодёжь приобща-
ется к истокам русского куль-
турного кода. Для нас важно со-
действовать поддержанию этой 
связи поколений, тем более че-
рез такие познавательные куль-
турные проекты, отметила ди-
ректор по взаимодействию с ор-
ганами государственной власти 
и реализации социально-эко-
номических проектов «ЗапСиб-
Нефтехима» Елена Бельская.

Завершился фестиваль диско-
текой, на которой звучали народ-
ные песни в современной обра-
ботке. А самые активные участ-
ники, не пропустившие ни одно-
го конкурса у сцены, получили 
памятные подарки.
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НАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА». СЕМЕЙНАЯ ДИНАСТИЯ

Там, где благополучие
•Екатерина Вольнова
•(фото автора)

В середине июля центр здо-
ровья «Санэпидблагополучие» 
отметил 20-летие своей дея-
тельности. Это один из самых 
первых частных медицинских 
центров нашего города, и оста-
ётся востребованным и работо-
способным на протяжении этих 
двух десятилетий. 

Инициаторами и основате-
лями медицинского заведения 
стала известная в Тобольске се-
мья медиков Владимира Васи-
льевича и Ольги Михайловны 
Кожедуб. Их сын Василий Ко-
жедуб успешно и грамотно ру-
ководил центром буквально до 
этого года, с переходом на му-
ниципальную службу (замести-
тель главы города) центр здоро-
вья возглавил младший сын Ни-
кита Кожедуб. 

Специалисты центра также 

проводят медосмотры и проф-
осмотры, занимаются акари-
цидной обработкой и дезин-
секцией, действует своя бакла-
боратория и физиоцентр (на 
Свердлова).

Руководитель местного отде-
ления Торгово-промышленной 
палаты Тюменской области Ма-
рина Родионова в первую оче-
редь вручила семье Кожедуб 
свидетельство о внесении их 
в реестр субъектов семейного 
предпринимательства Тюмен-
ской области. 

«Этот реестр создан по ини-
циативе Торгово-промышлен-
ной палаты Тюменской области 
(ТПП) и правительства нашего 
региона в знак продвижения и 
укрепления семейного предпри-
нимательства, семейных ком-
паний и предприятий на терри-
тории Тюменской области. ТПП 
России и Тюменской области ак-
тивно лоббирует законопроект о 
семейном бизнесе, который даст 
больше льгот и преференций та-

ким предприятиям. И, что особо 
почётно, именно тобольские се-
мейные компании стали первы-
ми в реестре субъектов семей-
ного предпринимательства Тю-
менской области. Семья Коже-
дуб в нём под номером 31, в То-
больске и Тобольском районе 
уже свыше трёх десятков до-
стойных семейных компаний, 
которые успешно развивают, 
укрепляют и передают своё де-
ло детям», – пояснила Марина 
Родионова. 

Большой коллектив центра 
здоровья поздравили с 20-лет-
ним юбилеем трудовой дея-
тельности руководитель проф-
союза работников здравоохра-
нения Тобольска Ольга Ширяе-
ва, директор гостиницы «Ази-
мут» в Тобольске Яна Яковлева 
и представители администра-
ции города, отметив, что тес-
ное сотрудничество с центром 
на протяжении этих долгих лет 
всегда приносит радость, удов-
летворение и благополучие. 

■ Сегодня большой коллектив 
«Санэпидблагополучие» насчитывает 
свыше 60 сотрудников и 10 врачей
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Капитальное основание
•
•Вера Хохлова

В непогоду разбитая дорога в микрорайоне Ершовка               
доставляла немало неудобств местным жителям. Весной 
же здесь возникли и проблемы с отводом вод. 

Жители неоднократно обращались в администрацию с 
просьбой решить проблему бездорожья. 

И вот в этом году микрорайон попал в городской план до-
рожного строительства и с началом летнего сезона специа-
листы подрядной организации ДРСУ-6 приступили к строи-
тельству дороги на четырёх улицах Ершовки в щебёночном 
исполнении.

Началось оно с устройства водоотводных канав, затем при-
ступили к разбивке дорожного полотна.

CОТМЕТИМ, 
общая протяжённость отремонтированного участка дороги составит 
1,2 км. Ширина проезжей части 6 метров, обочина – по полметра с 
каждой стороны. 

Основание проезда дорожники готовят капитально, чтобы 
в будущем после завершения асфальтирования всех город-
ских дорог в щебёночном исполнении и увеличения финан-
сирования была возможность положить асфальт.

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Успеть до конца сезона

В разгаре строительство магистрали М-8.

Сейчас специалисты подрядной организации ДРСУ-6 АО 
«ТОДЭП» продолжают установку бордюрного камня вдоль 
тротуаров у многоквартирного дома № 39. Также они заня-
ты устройством слоя основания дорожной одежды из щебня. 

Субподрядчики электрики делают закладные под опоры 
освещения. По словам прораба ДРСУ-6 Алексея Власенко, ес-
ли не помешают дожди, они готовы уже на днях приступить 
укладке асфальта у дома № 39.

CНАПОМНИМ, 
до конца сезона подрядчик планирует выполнить устройство 
автомобильной дороги с пешеходными тротуарами, велодорожкой, 
освещением, ливневой канализацией. 

Четырёхполосная магистраль свяжет проспект Дзираева 
с проспектом Чаркова. Участок строительства расположен в 
границах многоэтажных жилых домов 15 микрорайона и за-
стройки индивидуальными жилыми домами 18 микрорайо-
на. Он позволит разгрузить улично-дорожную сеть и повы-
сить комфорт и безопасность транспортно-пешеходной сети 
в указанном районе.

С выездом на предприятие
ТРУДОУСТРОЙСТВО ИНВАЛИДОВ

•Лада Лисова

В администрации Тобольска 
серьёзно следят за выполнени-
ем трудового законодательства 
предприятиями и организация-
ми города в части трудоустрой-
ства лиц с ограниченными воз-
можностями здоровья. 

Напомним, для всех предприя-
тий, независимо от организаци-
онно-правовых форм и форм соб-
ственности, установлены нормы 
для приёма инвалидов на работу. 
Число работников с ограничен-
ными возможностями в органи-
зации напрямую зависит от шта-
та предприятия. 

При численности работников в 

организации свыше 100 человек 
работодатель должен зарезерви-
ровать вакантные места для ин-
валидов в количестве от 2 % до 
4 % от среднесписочной числен-
ности работников; если в шта-
те от 35 человек до 100 человек 
(включительно) для работодате-
ля устанавливается норма не вы-
ше 3 % от среднесписочной чис-
ленности работников.

В ходе заседания городской 
межведомственной комиссии по 
обеспечению своевременности 
выплаты заработной платы, про-
тиводействию теневой занято-

сти и легализации трудовых от-
ношений были рассмотрены слу-
чаи в организациях, не исполня-
ющих обязанности по созданию 
или заполнению рабочих мест 
для трудоустройства лиц с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. Вскоре после заседания 
заместитель главы города То-
больска Василий Кожедуб и спе-
циалисты департамента эконо-
мики администрации города вы-
ехали на одно из предприятий 
Тобольска с целью проверки ис-
полнения требований законода-
тельства.•Фото пресс-службы администрации города

CКАК СООБЩАЕТ ПРЕСС-СЛУЖБА МУНИЦИПАЛИТЕТА, 
до сентября 2024 года представители организации должны решить 
вопрос по трудоустройству инвалидов на созданные рабочие места 
либо заключить соглашение с общественными организациями по 
аренде рабочих мест. Помимо этого, у предприятия есть векторы и 
перспективы для развития, и требуется поддержка Инвестиционного 
агентства Тюменской области. Поэтому в рамках рабочей поездки 
было принято решение о дальнейшем сотрудничестве департамента 
экономики города с данной организацией в рамках сопровождения 
инвестиционного проекта.

•Наталья Юрьева (фото автора)

Руководитель Тобольско-
го подразделения Торгово-про-
мышленной палаты региона 
Марина Родионова вместе с 
представителями Инвестици-
онного агентства Тюменской 
области и центра поддержки 
предпринимательства «Мой 
бизнес» Анджеем Стасяком и 
Ольгой Черкашиной посетили 
самый крупный мебельный 
магазин нашего города «Диван-
чик» и мебельное производство 
Радика Халиуллина. 

«Диванчик» давно привлека-
ет жителей Тобольска тем, что 
здесь найдёшь любую мебель 
для дома и офиса. Больше 20 лет 
он растёт и развивается в нашем 
городе, сотрудничает со всеми 
известными российскими про-
изводствами и брендами мебе-
ли, выступает социально ответ-
ственным предприятием. Но на 
этом не останавливается – с но-
вого года на цокольном этаже на-
чало действовать собственное 

НАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА»

На стороне малого бизнеса

производство мягкой мебели, и 
первые диваны уже с марта 2024 
года поступили в продажу. При-
чём качество и ценовая полити-
ка сделали собственную мягкую 

мебель уже сейчас вполне конку-
рентоспособной и востребован-
ной на рынке.

Предприниматель и основа-
тель мебельного магазина Радик 
Халиуллин сегодня строит пол-
ноценный мебельный цех, где 
планирует поместить производ-
ство. «Там будет намного ком-
фортнее, чем сейчас в цоколь-
ном помещении. Хоть и есть кон-
диционеры, но здесь нет окон, и 
работать длительное время лю-
дям, конечно, тяжело. На мебель-
ном производстве будет всё не-
обходимое для комфортной рабо-
ты и отдыха людей. Но нам нуж-
на поддержка Инвестагентства, 
чтобы быстрее закончить этот 
проект и ввести цех в эксплуата-
цию. Производство даёт не мень-
ше 10-15 рабочих мест, а если рас-

ширимся, будет ещё больше», – 
поделился Радик Халиуллин.

Анджей Стасяк выразил готов-
ность поддержать проект как в 
части лизинга оборудования, так 
и финансирования строитель-
ства под льготный процент.

«После знакомства с огромным 
магазином и производством Ан-
джей был действительно впечат-
лён увиденным. 

CКСТАТИ, 
филиалы тобольского «Диванчика» 
действуют также в Новом Уренгое, 
Надыме и Кургане. И там так же 
представлены диваны местного 
производства. 

Анджей однозначно обозначил 
позицию центра «Мой бизнес» – 
поддержать данного производи-
теля. Наша встреча была макси-
мально продуктивной. Очень ра-
дует, что представители такой 
мощной структуры, как Инвест-
агентство Тюменской области и 
центр «Мой бизнес», стараются 
лично знакомиться с предпри-
нимателями и их предприятия-
ми, и всегда остаются на сторо-
не малого бизнеса. Те проблем-
ные моменты, которые озвучил 
Радик Фердинандович, надеюсь, 
со временем будут урегулирова-
ны на законодательном уровне», 
– подвела итог встречи Марина 
Родионова.

■ Производство 
даёт не меньше 
10-15 рабочих 
мест, а если 
расширимся, 
будет ещё 
больше

■ Наша встреча была                                   
максимально продуктивной. 
Очень радует, что представите-
ли Инвестагентства Тюменской 
области и центр «Мой бизнес», 
стараются лично знакомиться                                                                           
с предпринимателями и их 
предприятиями

ДЕПУТАТСКАЯ РАБОТА

Избиратели не ошиблись
•Вера Волгина (фото автора)

В сфере внимания депутата 
городской думы Эдуарда Мах-
му това вполне конкретные 
вопросы: освещение улиц, благо-
устройство дворов, уборка снега 
– вплоть до организации празд-
ника двора. 

А ещё это десятки встреч с из-
бирателями, помощь конкрет-
ным людям, запросы в разные 
компетентные органы и многое 
прочее.

Даже не погружённые в депу-
татскую повседневность тоболя-
ки знают, что Эдуард Махмутов 
отличается профессионализмом, 
вниманием, всегда дотошно вни-
кает в обсуждаемую тему заксоб-
рания. Он уверен: если депутаты 
нацелены на единый результат, 
то город станет ещё лучше и ком-
фортнее. Его главный приоритет 
– оправдать возложенные на не-
го надежды избирателей. 

Два последних состава Тоболь-
ской городской думы заметно об-
новились. Пришли новые люди, с 
новыми силами и желанием ра-
ботать. То, что слова у многих не 
расходятся с делом видно уже по 
результатам. Один из их числа – 
Эдуард Махмутов.

Этот человек пришёл в думу 
с хорошим багажом жизненно-
го опыта. Он из когорты тех, ко-
му присуща активная жизнен-
ная позиция, неравнодушное от-
ношение к судьбе родного города 
и стремление к его позитивным 
преобразованиям. 

«Задача депутата – не просто 
работать в округе, а жить проб-
лемами своих избирателей и ре-
шать их так, как сделал бы это 
лично для себя и своих близких. 
Если люди тебе поверили, то са-
мое страшное – это не лишить-
ся мандата, а не оправдать их до-
верия», – так предельно чётко и 
просто депутат Махмутов фор-
мулирует свой не столько парла-
ментский, сколько главный жиз-
ненный принцип. Следуя ему, 
он не упускает из вида ни одну                                                               
проблему на своём избиратель-
ном округе № 23. Поэтому список 
хороших дел, преобразований 
постоянно пополняется. Взять 
хотя бы приведение в норматив-
ное состояние проезжей части в 
мкр. Дом отдыха по ул. Крупской 
от дома № 7 до № 6 «а», от дома 
№ 2 «а» до № 1, №29 «в» (отсыпка 
асфальтовой крошкой), а также 
Ольховой, 3 в щебёночном испол-
нении. А сколько жилых домов 
было газифицировано на округе 
только за 2023 год! 

CК ПРИМЕРУ, 
газификация дома пенсионера 
Владимира Терещенко на Озерной, 1.                 
В этом списке есть и многодетные 
семьи. Так, была проведена 
газификация дома № 66 на ул. Карла 
Маркса – дома семьи Альфинур 
Айтмаметовой, где воспитываются 
14 детей, дома № 7 на Панином 
бугре (семья Анны Лашковой, где 
семеро детей), в СНТ «Юбилейный»,                                                                                      
ул. Садовая, 13 (семья Марии 
Ерохиной, у которой четверо                        
детей) и т.д. 

Кроме того, отработаны и во-
просы по вырубке сухостойных 
деревьев с критическим углом 
наклона на проезжую часть на 
улице Крупской, 5 «в», 2 «б», 3 «б» в 
микрорайоне Дом отдыха, а так-
же на остановке «Восточный».

На такую же проблему пожа-
ловались депутату и жители Жу-
ковки. Сухостойные деревья при 
въезде в этот живописный ми-
крорайон внушают им опасения. 
Народный избранник прорабаты-
вает этот вопрос и уверен в его 
положительном решении.

С депутата отдалённого и растя-
нутого по территории избиратель-
ного округа, коим является № 23, – 
спрос особый. Это знает каждый, а 
Эдуард Махмутов ежедневно чув-
ствует эту ответственность на себе. 

– Да, это серьёзная работа. Ведь 
помимо наказов, которые мне да-

вали избиратели, в повседневной 
жизни к ним добавляются и дру-
гие, перекликающиеся с суще-
ствующими общими проблемами, 
так как всем хочется жить и рабо-
тать на территории с развитой ин-
фраструктурой, – говорит он.

Поэтому на приоритетное место, 
по словам депутата, он ставит ин-
тересы своих избирателей и стара-
ется их отстаивать. О том, что сло-
ва не расходятся с делом, он дока-
зывает решёнными задачами.

Осознавая всю полноту ответ-
ственности перед людьми, кото-
рые оказали ему доверие и выб-
рали депутатом, Эдуард Махму-
тов стремится всегда поддержи-
вать связь со своими избирате-
лями, быть в курсе событий сво-
его округа. Очень ценит живой                   
диалог. И подчёркивает, что в 
дни приёма активные жители 
его округа являются частыми го-
стями в его кабинете. И приходят 
не обязательно с какими-то наре-

каниями, но и просто поделиться 
своим видением ситуации, вне-
сти свои какие-то предложения и 
даже поблагодарить.

Совместными усилиями го-
рожан и власти, уверен Эдуард 
Махмутов, можно сделать мно-
гое. Социально-экономические 
преобразования, произошедшие 
за последние годы в городе и на 
округе № 23, налицо, что ещё раз 
доказывает, что избиратели не 
ошиблись, проголосовав за него.

Гостевая улица
Один из въездов в Тобольск давно требует реконструкции, 

и она грядёт уже в ближайшие год – два.

По проекту, который сейчас на экспертизе, здесь планиру-
ется замена не только дорожного покрытия и освещения (воз-
душные линии электропередач расположат под землёй), но и 
строительство водоотвода, тротуаров и велодорожки. 

По словам заместителя главы города Юрия Вавакина, здесь 
потребуется и переустройство инженерных сетей (водоснаб-
жения, водоотведения и газоснабжения). Он также отмечает, 
что здесь будут предусмотрены мероприятия по устройству 
единообразного ограждения вдоль улицы Алябьева с левой и 
правой стороны, чтобы получилась гостевая улица. 

– Таким образом, перед проектировщиком стояла сложная 
задача, и он с ней справился. Сейчас проектная документа-
ция проходит экспертизу технической части и экспертизу 
сметной стоимости. Если до осени получим положительное 
заключение, улицу реконструируем в 2025-2026 годах, – под-
чёркивает замглавы.

В перспективе улицу планируют адаптировать для приёма 
туристов. Первые шаги в этом направлении уже делаются: 
пустующие участки предлагаются предпринимателям для 
строительства гостевых домов.
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Новый взгляд со стороны «Сибири»
Участники легендарной экспедиции «Открываем Сибирь заново» встретились с тоболяками 

ОТКРЫВАЯ РОССИЮ 

•Вера Хохлова (фото автора)

Встреча состоялась в муль-
тицентре «Моя территория». 
Гостей приветствовал заме-
ститель главы города Василий 
Кожедуб.

CОТМЕТИМ, 
историко-просветительская экспеди-
ция проходит в честь 450-летия ука-
за Ивана IV о закреплении за Росси-
ей восточных склонов Уральских гор 
и начале практического присоедине-
ния Сибири.

Тоболякам была предоставле-
на уникальная возможность не 
только поговорить о странствиях 
по рекам и морям, но и вновь оку-
нуться в историю освоения Сиби-
ри и посмотреть документаль-
ный фильм о том, как строилась 
яхта «Сибирь», как она 16 июля 
1997 года в первый раз была спу-
щена на воду. Её погрузили на 
судно, и до самого Салехарда ях-
та продолжала строиться, дово-
дилась до ума. К приходу в Сале-
хард она была готова идти своим 
ходом. Тогда в судовом журнале 
появились записи: «Стартовать 
решили с Салехарда. Надеемся, 
что ничего не случится». Чуть 
позже ещё одна запись: «Рыбу 
добываем, отбиваемся от кома-

ров. Яхта ведёт себя превосход-
но». « С погодой, вероятно, помог 
Николай Чудотворец».

Член Омского отделения Рус-
ского географического общества, 

доцент кафедры геологии Ом-
ского государственного аграрно-
го университета им. Столыпина 
Гульнара Бикбулатова подчерк-
нула, что экспедиция «Откры-
ваем Сибирь заново» направле-
на на сохранение исторической 
правды, расширения кругозора 
у молодого поколения, чтобы они 
гордились родиной. 

создания яхты. Об этом подроб-
но рассказал старший помощник 
капитана Владимир Заздравных: 
«Сибирь» – яхта с 27-летней исто-
рией, она была построена руками 
энтузиастов в Омске. За эти годы 
яхта совершила два кругосвет-
ных плавания, бороздила просто-
ры Северного Ледовитого океа-
на и в общей сложности прошла 
уже более 250 тысяч киломе-
тров». Он также сообщил, что по-
сле первой экспедиции 1997 го-
да яхту решено было удлинить. 
Присутствующие на встрече так-
же узнали, что яхта сразу закла-
дывалась как лодка для путеше-
ствий. Сделана она была непо-                                        
топляемой и достаточно проч-
ной, чтобы выдержать волновые 
нагрузки. «Каркас выполнен из 
дерева, обшивка – из семи слоёв 
фанеры», – сообщил старший по-
мощник капитана.

Тоболяки тепло попрощались с 
экипажем «Сибири» и пожелали 
им попутного ветра и удачного 
завершения экспедиции.

Гульнара Бикбулатова подчеркнула, 
что экспедиция «Открываем Сибирь заново»
направлена на сохранение исторической 
правды, расширения кругозора у молодого 
поколения, чтобы они гордились родиной

В ходе встречи тоболякам рас-
сказали, что экспедиция «Откры-
ваем Сибирь заново» начала своё 
следование при поддержке Рус-
ского географического общества 
7 июля из Омска, что экипаж в 
пути следования проведёт три 
месяца, пройдя в обе стороны 
более 8 тысяч километров по Ир-
тышу, Оби и Обской губе до горо-
дища Мангазеи – первого и са-
мого крупного заполярного горо-
да в Сибири, одного из важней-
ших в XVII веке центров торгов-
ли пушниной.

Присутствующим также бы-
ло интересно узнать об истории 

ЦИФРА

250
тысяч километров 
прошла яхта «Сибирь» 
с 27-летней историей

В ходе общения молодогвардейцы рассказали о «Молодой 
гвардии» и её проектах, которые несут в себе добро и пози-
тив. В частности, отметили, что активисты отделения ведут 
активную работу с молодёжью по вовлечению в обществен-
ную деятельность, являются организаторами многих моло-
дёжных, патриотических, экологических, просветительских 
акций и мероприятий и, что они зарекомендовали себя как 
надёжных и ответственных помощников при проведении са-
мых сложных мероприятий.

– Это был диалог на равных. Мы прониклись важностью ро-
ли шахмат в интеллектуальном развитии, в искусстве мыш-
ления и планирования, спортсмены же поддержали наши 
инициативы, – рассказала Татьяна Белкина.

Молодогвардейцы также вручили шахматистам призы и 
раздали флаеры, где содержится краткая информация о дея-
тельности «Молодой гвардии».

Прощаясь, молодогвардейцы пожелали всем участникам 
хорошего турнира и уверенности в своих силах. «Пусть каж-
дый из вас найдёт свой путь к победе и сделает шаг к новым 
вершинам!», – призвали они.•Ф
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МОЛОДО – НЕ ЗЕЛЕНО

Игра на равных
•
•Вера Волгина (фото автора)

Сделать шаг к новым вершинам призвали участников 
шахматного турнира молодогвардейцы.

 Активисты городского отделения МГЕР посвятили поздра-
вительную акцию Дню шахматиста. По словам руководителя 
«Молодой гвардии» Татьяны Белкиной, это событие стало не 
только праздником для участников турнира, но и позволило 
самим молодогвардейцам поделиться информацией о своей 
организации. 

•Анна Магеррамова
•(фото автора)    

О том, что наш город многона-
циональный, и тоболяки той или 
иной национальности объеди-
няются в диаспоры или нацио-
нально-культурные автономии, 
мы уже не раз писали. 

Это необходимо ради сохране-
ния родного языка, культуры, тра-
диций, обычаев, исторической па-
мяти, передачи их подрастающе-
му поколению. На счету у диаспор 
немало добрых дел. Они активно 
участвуют в культурной, спортив-
ной, общественной жизни Тоболь-
ска, в благотворительности. 

Одной из самых ярких стала 
азербайджанская диаспора, воз-
главляет которую Ильхам Па-
нахов, приехавший в наш город 
из солнечного Азербайджана на 
строительство Тобольского неф-
техимического завода. С тех пор 
много воды утекло, а Ильхам так 
и остался верен тобольской зем-
ле, на которой продолжает сози-
дать и где пустил крепкие корни. 

Ежегодно по инициативе ак-
тивистов диаспоры и её руково-
дителя в ДК «Синтез» проводят-
ся Дни азербайджанской культу-

ТОБОЛЬСК – НАШ ОБЩИЙ ДОМ

В лучах азербайджанского солнца

ры – национальные праздники, 
посвящённые Наврузу или оче-
редной годовщине образования 
Азербайджана. 

Для праздника, на котором ра-
ды тоболякам разных нацио-
нальностей, выбирают главную 
сценическую площадку города, 
чтобы была возможность при-
нять большее число гостей. 

Так было и на этот раз. В фойе 
«Синтеза» организовали угощение 
гостей национальными блюдами. 
Разнообразие было такое, что глаза 
разбегались. Азербайджанские хо-
зяюшки постарались на славу. 

АМИЛЬ ПАНАХОВ:
– Я коренной тоболяк. Окончил шко-
лу № 18, сейчас студент Тобольского 
педагогического института имени 

Д.И. Менделеева, обучаюсь по 
направлению «Правоведение. 

Правоохранительная деятельность». 
Тобольск – это моя родина, мои 

друзья. Выходит, что малые родины 
у меня две, как и два языка, которые 

считаю родными.

АЙТАН ГАШИМОВА:
– Я в Тобольск переехала с родителями, 

будучи маленькой. Здесь я посещала 
детсад, окончила школу № 4, 

медколледж. Работаю в педиатриче-
ском отделении областной больни-                                 

цы № 3 медсестрой. А ещё подрабатываю 
косметологом. У меня трое детей. Больше 

они говорят на русском, но постепенно 
обучаем и азербайджанскому. Родной 

язык забывать нельзя. Тобольск для меня 
давно уже стал родной землёй, но и свою 

историческую родину не забываю.

ИЛЬГАР ГУЛИЕВ:
– Я сотрудник МЧС, работаю 
пожарным. В Тобольске живу 
с двух лет. Окончил школу в 

Менделеево, получил высшее 
юридическое образование. Мог 

бы пойти в полицию и, наверное, 
уже был бы в звании майора. 

Но я выбрал другое. Нравится 
спасать людей. Эта работа – моё 

призвание. Тобольск люблю, 
город у нас очень красивый и 

комфортный для проживания. А 
вообще я целиком солидарен с 

Муслимом Магамаевым, который 
говорил: «Россия – моя мать, 

Азербайджан – мой отец». Когда 
приезжаю в отпуск в Азербайджан, 

мне говорят, что у меня русский 
акцент. 

Ну, а главное действо публику 
ждало в концертном зале, где на 
большом экране мелькали виды 
Азербайджана, показывающие в 
основном мощь и красоту боль-
ших городов, в первую очередь 
столицы, раскинувшейся на бере-
гу Каспийского моря. А я вспоми-
нала другой Азербайджан из сво-
ей молодости – с узкими улочка-
ми, каменными заборами, босо-
ногими мальчишками, поднима-
ющими песчаные вихри, 40-гра-
дусной жарой, помидорами такой 
величины, что в ведро входило по 
три – четыре, с песнями, запавши-

ми в сердце, с открытыми, про-
стыми, гостеприимными людь-
ми (гостю там рады в каждом до-
ме и для него всё самое лучшее). 
Именно в маленьких городах и 
посёлках Азербайджана и живёт 
его душа. 

Публика вслед за ведущими со-
вершила путешествие по солнеч-
ному Азербайджану с помощью 
видеозаписей на большом экра-
не, песен и танцев. Путешествие 
оказалось интересным, захваты-
вающим и содержательным. 

Думается, этот опыт пора пере-
нимать и другим диаспорам, что-
бы тоболяки разных националь-
ностей больше знали друг о дру-
ге и уважали традиции своих со-
седей, а межнациональный мир 
становился крепче. 
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Дополнительные выборы депутата Тобольской городской Думы седьмого созыва по одномандатному избирательному округу № 9
СВЕДЕНИЯ
о зарегистрированных кандидатах 

по состоянию на 22.07.2024

№ 
п/п

Фамилия Имя 
Отчество Персональные данные кандидата

Принадлежность 
к общественному 

объединению

Субъект 
выдвижения

Дата и номер 
решения 

о регистрации

1
Петрович 

Петр Влади-
мирович

год рождения – 1988; место жительства - Тюменская 
область, г. Тобольск; сведения о профессиональном 
образовании - ФГБОУ ВО «Уральский государствен-
ный юридический университет», г.Екатеринбург,              
2015 г., «Юриспруденция», ; основное место рабо-
ты или службы, занимаемая должность, род заня-
тий – военная служба по контракту в войсковой ча-
сти 93992, Чебаркульский гарнизон, Челябинская об-
ласть, лейтенант; не судим

член Всероссийской 
политической Партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Тобольское город-
ское местное отделе-
ние Тюменского ре-
гионального отделе-
ния Всероссийской 
политической пар-
тии «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ»

Зарегистриро-
ван 03.07.2024, 

№103/361

2
Кузьмина 

Алина 
Михайловна

год рождения – 1993; место жительства - Тюменская 
область, г. Тобольск, сведения о профессиональном 
образовании – ФГБОУ ВПО «Тюменский государствен-
ный нефтегазовый университет» г. Тюмень, 2015 г., 
«Химическая технология органических веществ»; ос-
новное место работы или службы, занимаемая долж-
ность, род занятий – индивидуальный предпринима-
тель Кузьмина А.М., директор; не судима

член Тюменского ре-
гионального отделе-

ния Политической 
партии ЛДПР - Либе-

рально-демократиче-
ской партии России, 

координатор Тоболь-
ского городского от-

деления ЛДПР

Тюменское регио-
нальное отделение 
Политической пар-

тии ЛДПР - Либераль-
но-демократической 

партии России

Зарегистриро-
вана 17.07.2024, 

№106/370

3 Лапаев Егор 
Анатольевич

год рождения – 1995; место жительства - Тюменская 
область, г. Тобольск; сведения о профессиональном 
образовании - ФГАОУ ВО «Тюменский государствен-
ный университет» г.Тюмень, «Педагогическое обра-
зование» (бакалавр) 2017г., «Физическая культура» 
(магистр), 2019г., основное место работы или служ-
бы, занимаемая должность, род занятий – учитель                            
МАОУ «Средняя общеобразовательная школа №16 
имени В.П. Неймышева»; не судим

член Политической 
партии КОММУНИ-

СТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
КОММУНИСТЫ РОС-

СИИ

ТЮМЕНСКОЕ 
ОБЛАСТНОЕ ОТДЕЛЕ-

НИЕ Политической 
партии КОММУНИ-
СТИЧЕСКАЯ ПАР-

ТИЯ КОММУНИСТЫ 
РОССИИ

Зарегистриро-
ван 19.07.2024, 

№107/372

Сведения о поступлении и расходовании средств избирательных фондов кандидатов (кросс-таблица на основании первых 
финансовых отчетов)
Дополнительные выборы депутатов Тобольской городской Думы седьмого созыва по одномандатному избирательному округу № 9 
Тюменская область

№ 
стро-

ки
Строка финансового отчета Шифр 

строки

Егор 
Анатольевич 

Лапаев
1 2 3 5
1 Поступило средств в избирательный фонд, всего 10 0,00

в том числе
1.1 Поступило средств в установленном порядке для формирования избирательного фонда 20 0,00

из них

1.1.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кан-
дидата 30 0,00

1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической партией 40 0,00
1.1.3 Добровольные пожертвования гражданина 50 0,00
1.1.4 Добровольные пожертвования юридического лица 60 0,00

1.2 Поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих под действие ч.2, 4, 8 ст.71 Феде-
рального закона от 22.02.2014 г. №20-ФЗ и п.6 ст.58 Федерального закона от 12.06.2002 г. №67-ФЗ 70 0,00

из них

1.2.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кан-
дидата / средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической партией 80 0,00

1.2.2 Средства гражданина 90 0,00
1.2.3 Средства юридического лица 100 0,00

2 Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 110 0,00
из них

2.1 Перечислено в доход областного бюджета 120 0,00
2.2 Возвращено денежных средств, поступивших с нарушением установленного порядка 130 0,00

из них

2.2.1 Гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные све-
дения в платежном документе 140 0,00

2.2.2 Юридическим лицам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обяза-
тельные сведения в платежном документе 150 0,00

2.2.3 Средств, поступивших с превышением предельного размера 160 0,00
2.3 Возвращено денежных средств, поступивших в установленном порядке 170 0,00
3 Израсходовано средств, всего 180 0,00

из них
3.1 На организацию сбора подписей избирателей 190 0,00

из них
3.1.1 Из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей избирателей 200 0,00
3.2 На предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 210 0,00
3.3 На предвыборную агитацию через редакции периодических печатных изданий 220 0,00
3.4 На предвыборную агитацию через сетевые издания 230 0,00
3.5 На выпуск и распространение печатных и иных агитационных материалов 240 0,00
3.6 На проведение публичных массовых мероприятий 250 0,00
3.7 На оплату работ (услуг) информационного и консультационного характера 260 0,00

3.8 На оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) юридическими лицами или гражданами 
России по договорам 270 0,00

3.9 На оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением избирательной кампании 280 0,00
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда 290 0,00

  в том числе
4.1. Денежных средств, пропорционально перечисленным в избирательный фонд 300 0,00

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется банковской справкой) (стр.310=стр.10-стр.120-
стр.190-стр.290) 310 0,00

официальный вестник:
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

ПРОДАЁМ КУР-НЕСУШЕК ОТ 120 ДНЕЙ. БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА ПРОДАЁМ КУР-НЕСУШЕК ОТ 120 ДНЕЙ. БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА 
ОТ 5 ШТ. ОТ 5 ШТ. 8-958-100-27-48. сайт: NESUSHKI.RU8-958-100-27-48. сайт: NESUSHKI.RU

Утерянный аттестат об основном общем образовании, 
07204000081310, выданный в 2023 г. МАОУ СОШ № 20 г. Тобольска 
на имя Игоря Вадимовича Волошина, считать недействительным. 

ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ (СРОЧНО):
■ водитель категория Д, Е на полуприцеп – 5 чел.; ■ слесари-                    

ремонтники по тяжелой технике с опытом работы от 1 года на 
работу вахтовым методом в п. Уренгой. Зарплата высокая.

Тел.: 8-913-650-08-92 (Владимир Николаевич), 8-919-558-92-90 (Вячеслав Сергеевич)

Жизнь в цвете
Фестиваль красок раcкрасил не только день, но и сердце. 

ЗАЖГЛИ ВМЕСТЕ 

•Мария Ронжина
•Ольга Альт (фото) 

Начиная с конца мая и на протяжении лета 
уникальный арт-проект культурно-массовых 
мероприятий в СНГ и России «Вместе зажига-
ем» из Санкт-Петербурга проводит красочные 
торжества. 

CЦИФРЫ И ФАКТЫ
С 2011 года команда, насчитывающая 60 молодых 
специалистов, провела более 5 000 различных 
фестивалей в 567 городах страны, которые посетило 
свыше 1 000 000 гостей. 

Самыми известными из них стали фестива-
ли красок, водных фонариков, огня и света, вол-
шебных шаров.

Арт-проект «Вместе Зажигаем» сегодня 
успешно сотрудничает со многими артистами 
и творческими коллективами, создавая яркие 
шоу-программы и даря удивительные, порой 
романтичные эмоции. 

В списке городов уверенно значится и То-
больск: уже не впервые на его улицах происхо-
дит массовый цветной флешмоб. 

В этом году у торгово-развлекательного цен-
тра «Жемчужина Сибири» каждый из пришед-
ших на мероприятие мог купить пачку красок, 
а счастливчики, которые победили в конкурсе, 
проводившемся в телеграм-канале, могли по-
лучить её бесплатно.

Музыка и веселье наполняли сердца участ-
ников, а краски дарили незабываемые эмоции 
и раскрашивали не только жизнь яркими цве-
тами, но и с ног до головы покрывали всё тело. 

Информация (отчет) о реализации инициативных проектов 
в городе Тобольске в 2024 году

Администрация города Тобольска информирует. В рам-
ках инициативного бюджетирования в  соответствии с По-
ложением об инициативных проектах в городе Тобольске, 
утвержденным решением Тобольской городской Думы от 
27.04.2021 № 43, постановлением Правительства Тюменской 
области от 03.12.2021 № 781-п «О некоторых вопросах регу-
лирования отношений, связанных с инициативными проек-
тами, выдвигаемыми для получения финансовой поддерж-
ки за счет межбюджетных трансфертов в форме субсидий 
из областного бюджета» в 2024 году в городе Тобольске реа-
лизован один инициативный проект «Благоустройство тер-
ритории общего пользования мкр. Южный, г. Тобольск».

Проект осуществлен без имущественного и (или) трудо-
вого участия физических и (или) юридических лиц, индиви-
дуальных предпринимателей.

Общий объем средств, направленного на реализацию 
инициативного проекта составил 10 340 231 руб. 41 коп. (за 
счет средств областного бюджета 9 994 538 руб. 13 коп., за 
счет средств местного бюджета 345 693 руб. 28 коп.). 

Реализация инициативного проекта по благоустройству 
территории общего пользования с устройством футбольной 
площадки с освещением и велодорожки позволила обеспе-
чить благоприятные, безопасные и доступные условия отды-
ха населения, в целях организации культурно-оздоровитель-
ного досуга для жителей микрорайона Южный и пропаганды 
здорового образа жизни, для всех категорий населения и по-
высить уровень безопасности дорожного движения.

официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

ТРУДОВОЕ ВОСПИТАНИЕ

Спецзаказ
•
•Герман Бабанин

Осуждённые женщины ИК-13 УФСИН России 
по Тюменской области шьют форму для со-
трудников МЧС. 

В швейном цехе центра трудовой адаптации 
исправительной колонии № 13 УФСИН России 
по Тюменской области (Тобольск) осуждённые 
изготавливают летнее форменное обмунди-
рование для сотрудников пожарной охраны и 
спасателей областного управления МЧС. 

К исполнению контракта по пошиву одеж-
ды привлечены 20 осуждённых, которые по-
лучили соответствующее образование и име-
ют большой опыт в швейном производстве. 
Данный заказ позволил дополнительно трудо-
устроить ещё четверых осуждённых женщин.

Работы по изготовлению порядка 200 спецко-
стюмов с вышивкой логотипов будут заверше-
ны в кратчайшие сроки.

– Благодаря трудоустройству осуждённые 
женщины имеют возможность выплачивать ис-
ковые обязательства потерпевшим и совершен-
ствовать свои профессиональные навыки, чтобы 
после освобождения успешно адаптироваться в 
социуме, – отметил заместитель начальника ис-
правительного учреждения Андрей Сергеенко.


